

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche.

AZEW, EL TRAIDOR

Revolucionario y policía

Sensacional revelación. — Cobraba por delator. — Permiso para asesinar fuera de San Petersburgo. — Estadística. — Los hombres-hombres. — Caprichos del azar. Continúan en París las revelaciones en la que respecta al descubrimiento de la traición de Azew jefe supremo de la «Organización de Combate» del partido revolucionario ruso.

Azew, que pertenecía desde hace diez años al terrorismo, cobraba 30.000 rublos de la policía secreta rusa. Esta, comprando que el Azew hacía fracasar todas las conjuraciones, se hacía sospechoso a los suyos, dióle permiso para asesinar, fuera de San Petersburgo, a los generales y gobernadores a quienes odiaban los militantes del terrorismo.

Sin embargo, varias veces, y no obstante los esfuerzos de Azew, los terroristas cometieron atentados en la misma capital del Imperio.

Además, la fracción maximalista ha «trabajado» siempre por su cuenta, y de ello dió buena prueba cuando el atentado contra Stolýpín, que costó la vida a los hijos de éste.

Entre los atentados que organizó Azew, se cuenta el asesinato del célebre Gapon. Este, como es sabido, vendióse al ministro Witte.

Entonces Azew, y comprendiendo que podía tener en él un adversario temible, denunció a los terroristas, y previo permiso de éste, le suministró.

Después enterados de que el abogado Margaine sabía todos los secretos de Gapon. Temiendo que hablase, le hizo envenenar en Berlín donde residía.

En varias ocasiones, la intervención de Azew no impidió que los complotos tramados por los terroristas fuesen coronados por el éxito.

Así ocurrió con la ejecución del prefecto de San Petersburgo, Leonitz. Propusieronle varios revolucionarios a Azew el asesinato de Leonitz.

Como la policía le había prohibido cometer atentados en San Petersburgo, fingió acceder y dió aviso a las autoridades de lo que se tramaba.

Y cuando los conjurados se dirigían a la Prefectura, fueron presos sin que pudiesen oponer resistencia.

Para uno de ellos que se había retrasado, logró salvarse, y momentos después, cuando con los agentes, puse a tiro el despacho de Leonitz y le mató a tiros de revólver.

Sin embargo, Azew fué muy útil, como traductor, a la autocracia.

El 1.º de febrero con una denuncia el atentado contra el tren que viajaba el gran duque Nicolás Nicolaievitch.

También evitó que asesinasen a Treppoff y que hicieran volar con dinamita el edificio de la Prefectura de Policía.

Para ejecutar este último atentado, los terroristas debían transformarse en verdaderas bombas vivas.

Como uno debía llevar alrededor de su cuerpo un cinturón de bombas de dinamita.

El día 6 de marzo que varios de ellos participaron en el día 6 de marzo celebraron reunión los miembros del Consejo Supremo de Policía secreta, e hicieron estudiar las bombas.

Naturalmente, estos desesperados revolucionarios serían los primeros en morir, pero no les importaba.

Hace algún tiempo los terroristas tramaron un complot contra Nicolás II.

En esta ocasión, según dice «Le Journal», Azew no fué traidor, porque se había puesto de acuerdo con varios confesores, interesados en que muriera el Emperador, al que querían sustituir con uno de los grandes duques.

Todo había sido admirablemente preparado. La catástrofe parecía inevitable, pero quiso la casualidad que Nicolás II modificase el programa del viaje que iba a emprender, y esto lo hizo fracasar todo.

«Le Journal» asegura que no hubieron muerto sólo el Czar, pues había perdonado con él otro jefe de Estado.

El capitán Azew en la sublevación de Cronstadt fué fatal a los revolucionarios. Envió tarde ciertas órdenes de gran importancia, y esto impidió que los soldados y marinos rebeldes contra la autocracia pudiesen triunfar en su empresa.

ALMACENES - MONTANER

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11

GRAN LIQUIDACION POR REFORMA SOCIAL



Por las nubes. Con este título ha estrenado Benavente en el teatro Lara de Madrid una obra de la cual da cuenta un crítico en las siguientes líneas.

Esta vez alejó de su nuestro dramaturgo desdichadamente todas las armas que pudiera servirle de fácil defensa. No buscó el cálido aliento de una poesía de amor. No situó su obra en un medio fantástico, que hiciera nuestra imaginación con colores vivos.

La nueva comedia de Benavente no crece de frases ingenuísimas. Improbable sería que faltaran, viniendo el diálogo de su inagotable manantial de ingenio. Ya se sabe que apelar a los chistes es una casi inevitable defensa, y en Benavente, para quienes son tan fáciles, el recurrir a ellos supone un pequeño sacrificio.

A falta de buen humor, los autores, cuando pasan al drama, suelen situarlo en el mundo elegante, seguros de que la frivolidad de los personajes que en él se mueven hacen el drama menos terrible y la elegancia de los trajes y de las decoraciones nos deleita e impresiona gratamente, logrando que los terrores nos aterricen mucho menos.

Benavente nos ha servido su «Por las nubes» a palo seco, en un comedico humilde y en un gabinete modestísimo, respectivamente, para los actos primero y segundo.

Los personajes de «Por las nubes» son insignificantes. Estemos en un ambiente gris. Muchas veces ha oído hablar con desprecio de las comedias «grises» no sé por qué. Como si este color fuera menos digno que los demás.

Julio, el protagonista, tiene madre y hermanas. La madre es una virgen pensionista que está en el secreto de lo que conesta la vida y que, en su inocente egoísmo, recurre en la cauditez de no transigir con que su hijo renuncie al amor maternal por otro amor.

¡Ah! Si esta mujer pudiera rectificar su vida, la rectificaría! Sabe lo fugitiva del amor y lo perjurable de la tristeza en los hogares pobres. La hermana de Julio es una víctima oscura, no incapaz sin embargo, de rejuvenecerse por el trabajo. Es una criatura mimada, lacia y enfermiza.

El prototipo de la señorita académica y cursi, con ataques de nervios. Los contornos de esta familia son interesantes. La solterona Adelaida, la sombra de su hermano Cristóbal y con siete años por delante de amores con Galén, esperando que el Galén, empleado en Hacienda, llegue a los diez y seis mil, para que la lleve al pie del altar; Paquita y Manolo, casados jóvenes, cinco hijos, con poco dinero, eternas preocupaciones y frecuentes enojos.

(Protesta, en nombre de los matrimonios pobres y con hijos. Yo tengo un nuevo hijo cada año, y mi caudal o aumenta y mi casa es siempre alegre, risueña y feliz). Este matrimonio de Paquita y Manolo es un caso frecuentísimo en la vida, y está observado y reproducido admirablemente. Otro amigo de la casa de Julio es Pepe, que hace el amor a una de tres hermanas ricas, a cualquiera de las tres hermanas; y cuando sueña en un matrimonio de conveniencia, termina casándose con una cridita hermosa, porque el romanticismo tiene esto de feroz, que nos caza por sorpresa cuando más nos esforzamos en huirle.

Julio está enamorado de Emilia, y trata de constituir una familia con ella. Ha aquí el nudo del drama. Doña Carmen, madre del novio, y doña Teresa, no transigie con Emilia. ¿Por qué? Por el inseguro porvenir del muchacho y por la falta de dote de la muchacha, según parece. Tal vez porque el instinto maternal, que no engaña, le advierte que Emilia no merecerá a Julio. Y, en efecto, no le merecía. Julio, antes tímido, se hizo energético, por milagro amoroso. Quiere ir a América, volver a azar, buscar la aventura, luchar por un gran triunfo, en vez de resignarse a una pequeña miseria esfuziadora. Y Emilia no se siente con valor y fuerzas para seguirle. La escena en que doña Teresa confía a doña Carmen esta determina-

ción de la novia, es de poderosa belleza y de recia originalidad. La siguiente escena, en que Julio acaba por rechazar a Emilia, es bellísima.

Iría Julio a América, sin embargo. No será un resigado sino un rebelde. Ni las lágrimas de su madre podrán contenerle. Allí, lejos de todos, rehará su vida. Allí justificará, tal vez, la profecía y hermosa afirmación del poeta de «Por las nubes» cuando proclama que la clase media, en vez de, como es, una caricatura realista de la clase alta, pudo haber sido un digno ejemplo para el pueblo.

Caramanchel.

Des cuadros de Quirós

Desde el viernes por la tarde se halla expuestos en el «Círculo de Bellas Artes», dos cuadros del notable pintor Sr. Quirós.

Uno de ellos, como ya dignos es el retrato de nuestro amigo el Presidente de la Cámara de Comercio D. Ricardo Roca y el otro es una vista del interior de la Catedral.

Las obras de nuestro amigo han sido muy visitadas durante estos días. El número considerable de aficionados que ha desfilar por el «Círculo de Bellas Artes» ha hecho grandes elogios de dichas obras de arte.

Con detención nos ocuparemos de ellas. Hoy nos felicitamos a felicitar al Sr. Quirós por su nuevo triunfo en el arte que cultiva.

Ecos de Sociedad

Viajeros

En el «Balear» salieron ayer tarde a las seis y media para Barcelona D. José Palos, D. José Rubert, D. José Matas, D. Ignacio Esteve y otros.

Teatros

Lirico

Para esta tarde y noche se anuncian en este teatro variadas funciones. A las tres y media de la tarde se pondrá en escena «Que alma, reñido».

A las cinco, sección doble «Las brujas» y «El talismán prodigioso».

Por la noche a las ocho y media: «Hasta la vuelta», «El talismán prodigioso» y «Loengin».

Dióse que dentro de breves días debutará una notable triple tónica que entrará en sustitución de la señora Argota que ha renunciado el contrato, pues debe partir hacia América a mediados del mes próximo.

La señora Argota trabajará en uno de los teatros de Buenos Aires para donde ha sido contratado.

Según las noticias que hemos podido adquirir, el tiple que ha contratado la empresa es la señorita Trujillo que hasta ahora ha trabajado en el Teatro Granvía de Barcelona con gran éxito.

Para las víctimas de Italia

Continuación de la venta de la Cruz Roja del día 23 del actual.

Plata	59 00
Billetes	25 00
Calderilla	11 82
Tal.	95 82
Santa Cruz	
Plata	34 00
Calderilla	17 07
Total	51 07

ESPECTACULOS

Para hoy
Lirico.—Gran Compañía de ópera italiana bajo la dirección del Sr. Gál. A las tres y media: «Que alma, reñido».

A las ocho y media: «Hasta la vuelta», «El talismán prodigioso» y «Loengin».

Entrada general 60 céntimos.
Asistencia Palmesana.—Compañía de zarzuela dirigida por Sres. Portillo y Moreno.

A las cuatro de la tarde: «Caramanchel» y «El Mojaquillo».

Precios.—Asiento de arfiteatro con entrada 0 95.—Entrada general 0 20.

A las ocho y media: «La Trápana», «El Barquillero» y «Los Granujes».

Precios.—Asiento de arfiteatro 0 50.—Entrada general 0 30.

La Protectora.—Sesiones de cine-matografía de 3 tarde á 11 noche.

El programa para hoy es el siguiente: El rescitado, El piferrero, Pequeño ambulante, Guardia francés galante (estreno) El vicio y la virtud (estreno), Bienvenido Cellini (estreno) y Las 36 caídas.

Salón Trujillo.—Sesión de cinematografía 5 tarde á 9 de la noche. Programa escogido para hoy es el que se proyectará varias películas.

Entrada general 15 céntimos.

Una circular

El Gobernador Civil ha publicado en el B. O. de ayer la siguiente circular:

«En circulares insertas en los números 6407 y 6504 de esta publicación oficial, correspondientes respectivamente a los días 30 de Enero y 12 de Septiembre del próximo pasado año, encarezco al Alcalde de la provincia el puntual cumplimiento de cuantas instrucciones se dicten para la formación de la Estadística del Movimiento Social de la población, que dispone la Real orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes de 11 de Enero de 1908, estadística importantísima no solamente bajo el punto de vista de que pueda ser una de las bases para la reedificación del Censo electoral, sino que también porque puede servir para el estudio de problemas tan importantes como el de la inmigración y emigración.

Si bien el rollo de referencia está ya implantado en esta provincia y mensualmente se reúnen los datos necesarios para poder formar los estadísticos resúmenes que la Superioridad ha ordenado, se han presentado en dicho rollo algunas dudas, y para resolverlas se han dictado las instrucciones que el Jefe de esta Sección provincial de Estadística publica en el número inserto a continuación de ésta, las cuales me que a igual de las ya circuladas, tendrán muy presentes los Alcaldes para hacerlas cumplir en todas sus partes a los funcionarios y agentes a sus órdenes, a fin de no dar lugar a que se vea que se olvidan en cumplimiento de lo dispuesto a corregir con rigor cuantas faltas se cometan, y no tolerando en tan importante servicio haya descuido o negligencia que pueda menoscabar los propósitos de la Superioridad.

Muertes de hambre

En el distrito del Hospital ha sido encontrada una mujer muerta sin que se haya observado en ella señales de violencia. Los médicos han certificado que la muerte ha sido producida por el hambre.

El aspecto de la mujer no podía ser más lamentable.

También ha sido encontrada muerta otra mujer en idénticas circunstancias.

El mitin del bloque en Soría. En correo de esta noche marcharán a Soría los señores Alba, Pedregal, Santillana y otros prohombres de los partidos liberal, democrático y republicano, para tomar parte en el mitin que se celebrará mañana domingo en aquella capital en favor del bloque.

En Soría reina grandísima animación pues se sabe que acudirá al acto comisiones de muchos pueblos de la provincia.

Una comedia de Linares Rivas. En el Teatro Español se ha estrenado la obra «El Caballero Lobo», original de Linares Rivas.

La obra es de un género cómico-anabólico, y alcanzó un gran éxito, siendo llamado el autor repetidas veces a la escena.

El proceso contra la francesa Lucía.—Revisión. Esta mañana ha terminado en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra la francesa Lucía que mató a su novio en un arrebato de celos.

El Jurado ha dictado un veredicto de inculpabilidad contra la procesada.

La asociación pidió la revisión del proceso por un nuevo Jurado.

La Sala ha accedido a esta petición, habiendo acordado la revisión de la causa.

Espediente contra un desfalco-dor. La Tesorería está tramitando un expediente administrativo con motivo de haberse descubierto un desfalco, cuya cuantía se hace ascender a más de 35 mil duros.

Relaciones este desfalco con la desaparición de un funcionario que no reside en Madrid.

Temporal en Ceuta.—Hundimientos. Telegrafías de Ceuta que se ha desencadenado sobre aquella plaza de África un violentísimo temporal de viento y agua que ha ocasionado considerables desperfectos.

El agua que cayó copiosamente ha inundado algunas habitaciones.

La violencia del temporal fué tanta que se produjeron hundimientos parciales.

Los efectos del temporal han alcanzado a todo el estrecho de Gibraltar.

Consejo de guerra contra el «Herrero».

Dicen de Sevilla que se ha terminado el Consejo de guerra contra el bandido «Herrero», que fué uno de los asesinos de la pareja de la basmérica al tiempo que eran conducidos a Jerez en el tren.

El fiscal apreció en el hecho de que se acusase a «Herrero» las circunstancias de alevosía y premeditación.

Teniendo en cuenta estas circunstancias el fiscal pidió para el procesado la pena de muerte.

El defensor solicitó que se impusiese a su defendido la pena de 17 años de reclusión.

No se ha dado aún a conocer la sentencia del Consejo, si bien se tienen noticias pesimistas.

Dase por seguro que el Consejo dictará una sentencia de muerte.

Los carlistas se reúnen. En el salón de conferencias del Congreso se reunió ayer la minoría carlista.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca del debate que en la próxima sesión tendrá lugar en el Congreso.

Hay vacaciones hasta el martes. Dispone de laboriosa gestiones, llevadas a cabo entre el Sr. Dato y los jefes de las minorías del Congreso, se ha conseguido llegar definitivamente a un acuerdo entre el gobierno y las minorías parlamentarias.

Definitivamente se ha acordado suspender las sesiones hasta el próximo martes.

Así se resolvió en el final de la sesión del viernes.

Revuelto.—Una orden del señor Moret. Antes de terminar aquella sesión produjeron un gran revuelo entre los asistentes del Congreso, por haberse recibido orden del Sr. Moret en el sentido de que en el debate del proyecto de Administración local hablasen solamente los Sres. Alvarado y Suárez Inclán.

En dicha orden del Sr. Moret se mandaba también que se retirasen todas las enmiendas que aún faltaban, discutir, y aprobar los artículos anteriores a los capitales de las mancomunidades.

Un acuerdo. Parece que se ha acordado que el Sr. Moret ordenaba en su instrucción remitida a la minoría del Congreso.

Se exceptúa de ello el artículo 335 que se refiere a la dejación de facultades por parte del Estado en favor de las mancomunidades.

Este artículo se ha dejado para cuando se discutan los capitales relativos a las mancomunidades.

Madrid 23 (4 las 14 50) El santo del Rey.—Recepción en Palacio.

La recepción verificada en el Palacio Real con motivo del Santo del Rey resultó brillantísima.

El acto tuvo lugar en el Salón del Trono, y asistió la reina doña Victoria.

Los presidentes de las Cámaras, señores Azárate y Dato, pronunciaron discursos de salutación al Rey, elogios por la fidelidad de la familia real y prosperidad de la Nación y salvas.

Asistieron a la recepción los Ministros, Capitanes generales, el cuerpo diplomático, la gaceta de España, las autoridades, comisiones del Ejército y de otros institutos.

En la Plaza de la Armería varias bandas militares ejecutaron piezas durante la recepción.

En la misma plaza habíase aglomerado un gran gentío para presenciar el desfile.

Función en la Catedral. En la Catedral se ha celebrado una gran función religiosa dedicada a San Ildefonso.

La fiesta ha resultado solemnísima, celebrando los oficios el Obispo de Madrid, Dr. Barera.

Maura mejorado. El jefe del gobierno señor Maura se ha levantado hoy de la cama algunas horas, sintiéndose muy mejorado del coque que viene sufriendo.

La política y el discurso de Moret. Toda la política en estos días aparece subordinada al discurso que ha de pronunciar el señor Moret en el Congreso el próximo martes.

Se concede gran importancia transcendental a este discurso.

Reina con tal motivo general expectación.

Madrid 23 (4 las 17 25) La dimisión de Polavieja. El gobierno ha rechazado la dimisión que ha presentado el general Polavieja del cargo de Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El general, sin embargo, la sostiene con carácter de irrevocable.

Consejo de Ministros.—La escuadra. El Consejo de Ministros que se ha celebrado esta tarde en el domicilio del Sr. Maura ha ultimado el estudio de los documentos relativos a la construcción de la escuadra.

Indultos de muerte. Con motivo de ser el Santo del Rey, este ha firmado varios indultos de la pena de muerte.

Nieguero de ellos corresponde a la Audiencia de Baleares.



